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As Olimpiadas de Neron, devait initialement être un tournoi de futsal et de volley-ball entre
les élèves de 4ème inscrits en LV2 portugais. C'est un évènement que je prévoyait de faire
au mois de décembre. Pour des raisons d'emploi du temps, il a fallut repenser à une autre
date puis finalement c'est le projet entier qui a été repensé. 
Nous avons décidé, avec M. BOSSE, de travailler en binôme sur ce projet sportif. C'est alors
qu'est né "Reeberg Neron fait son All Star Games". 
C'est un projet pour lequel je ne peux tirer un véritable bilan car la restitution devra avoir
lieu le 22 juin 2023. Cependant, nous avons pu le préparer avec les élèves car il s'agissait
pour eux de se confronter autour d'un tournoi de basket-ball mais surtout de réaliser des
interviews en langues anglaises et portugaises en amont et à l'issue des matchs. Un article
de journal et un reportage vidéo devait être leur tâche finale. Les élèves ont pu ainsi
apprendre la culture américaine à travers l'histoire du All Star Games (en anglais), les règles
du basket-ball (en portugais), travailler sur le pouvoir des médias et acquérir du vocabulaire
spécifique au sport pour préparer leurs questionnaires. C'est un projet que nous aimerions
remettre en place avec une meilleur gestion du temps notamment l'an prochain.





O Sambodromo de Neron devait être le second projet à voir le jour. Il a eu lieu cette année le
mardi 14 février dans l'après-midi (dernier mardi avant les vacances de carnaval). C'est un
projet que nous avions pu mener l'an dernier avec ma collègue de portugais et donc qui a pu
être mieux préparé pour cette deuxième "édition". 
Pour rappel, ce projet rassemblait les élèves de 5ème B, 4ème ADF et 4ème B autour d'un
concours de samba. Le concours est d'abord lancé entre les élèves de chaque classe puis le
thème qui reçoit le plus de point est sélectionné pour devenir le thème de la classe. Ainsi les
5ème B avait pour thème les fonds marins, les 4ème ADF, les anges et les 4ème B, les
papillons. Les plus jeunes ont vu leur victoire.
Lors de la préparation de ce projet, nous avons pu voir des élèves vraiment investis dans
leurs apprentissages qu'ils soient culturels ou communicatifs. Les élèves volontaires ont pu
apprendre les pas de samba avec Mme Malacarnet et préparer leur bande instrumentale
avec M. Jacamon.  Il y a eu un réel engouement et certains élèves qui, en général, sont
difficiles à mettre au travail et montrent très peu de volonté m'ont agréablement surprise.
Cependant, si ce projet est reconduit l'an prochain, un meilleur créneau sera choisi afin
d'éviter aux élèves de trainer dans l'établissement après le concours. 





les sixièmes sur l'élaboration collective d'une affiche en portugais où chacun devait
parler de ce qu'il aime faire,
les cinquièmes A/E sur l'élaboration de petite carte où chacun devait se présenter,
les cinquièmes bilangues sur la réalisation de collations à l'aide de petites recettes
(crêpes, pancakes, mousse au maracudja) écrites en portugais afin de faire également
un clin d'oeil à la journée internationale de la gastronomie.

La Semaine des Langues a eu lieu cette année du 27 mars au 01 avril 2023, elle a empiété
sur la journée internationale de la gastronomie du 30 mars. 
Aussi, nous, l'équipe de langue du collège, avions décidé de mener des actions diverses et
variées avec nos classes ainsi que de lancer un quizz inter-langues pour tous les élèves du
collège.
Au sein, de mes classes, nous avons pu travailler avec :

C'est un projet que j'ai trouvé fort intéressant mais qui est passé quelque peu inaperçu de
part le caractère individuel des actions qui ont été mené. J'aimerais que nous puissions l'an
prochain rendre cette semaine des langues plus représentative du plurilinguisme que
connait notre département.





Mon petit Jardin d'Amazonie est un projet que je n'ai pu malheureusement mener cette
année faute de temps peut-être.
Il s'agissait pour moi de faire découvrir ou redécouvrir aux élèves de 6ème B des fruits, des
légumes et/ou plantes qu'on retrouve dans les cultures brésiliennes et guyanaises. A
travers ce projet, les élèves devaient apprendre du vocabulaire (fruits, légumes, plantes,
jardinage) et également replanter dans le "potager" de l'école. Les arbres grandiraient en
même temps que les élèves et ils auraient pu chacun être associé à un arbre (en avoir la
responsabilité). 
C'est un projet qui permettait aussi de redonner vie aux espaces verts et aux agents de la
cantine de servir des jus, lors des divers évènements, avec des fruits récoltés au sein même
de l'établissement.
J'aimerais pouvoir l'an prochain mener à bien ce projet.





Le Forum des Métiers est un projet collaboratif auquel j'ai pu participer. Nous avons
commencé nos premières réunions dès le 11 janvier 2023. Le forum ayant lui le 23 mars
2023, ceci nous permettait de le préparer sans être pris au dépourvu. 
Le bilan de ce projet est positif, les élèves ont pour la plupart eu réponses aux questions
qu'ils se posaient et surtout, ont pu découvrir des métiers qui, de prime abord, ne leur
parlaient pas.
Le bilan complet de ce projet a été dressé par M. Octavia, je ne m'étendrais donc pas
davantage sur celui-ci.  



Trim. 1 : Décore ton mandala

Trim. 2 : Jeux numériques

Trim. 3 : Décore ton mondala 





L'atelier "décore ton mandala" s'est tenu cette année durant le premier trimestre, les mardis de
13h00 à 13h55.
Durant ces ateliers, je mettais à la disposition des élèves une dizaine de mandalas différents en
fonction du thème du jour. Nous avons travailler autour des héros de Walt Disney, des licornes, de
noël, des animaux, des attrape-rêves... 
L’objectif de l'atelier, était pour moi, de permettre à chacun de jouer et comprendre les formes, les
symétries et les couleurs, d’acquérir des gestes précis et efficaces et de développer la motricité
fine. Mais surtout de créer une relaxation dynamique, permettre de stimuler la concentration des
élèves, d’apaiser les élèves les plus stressés et de canaliser les élèves plus dynamiques. Pour
permettre cela, j'accompagnais l'activité par de la musique de relaxation.
Malheureusement, cet atelier n'a pas eu les effets que j'escomptais. Les élèves qui y
participaient, étaient, pour la plupart, bruyants, pleins d'histoires à raconter à leurs camarades
toujours plus heureux de se retrouver. Cela m'a également montré que les élèves n'aimaient pas
toujours prendre le temps pour des tâches minutieuses. Ils jetaient leur dévolu, en général, sur des
mandalas sans trop de détails, facile à colorier.  
Si cet atelier doit-être reconduit, il doit absolument être repensé. 





L'atelier jeux numérique s'est tenu, lui au deuxième trimestre. C'est un atelier qui a eu un
très grand succès. Limité à 15 élèves initialement, j'ai dû après la 3ème séance l'ouvrir à un
plus grand nombre.  
L’objectif de cet atelier était l’acquisition de compétences TICE par l’usage d’outils
numériques, la construction de jeux en ligne via des plateformes telles que Geniall.ly,
learningapps et autres. Pour cela, il a fallut présenter les plateformes, montrer les jeux
numériques existants aux élèves et leurs possibilités et y jouer. 
Mettre les élèves en situation d'apprentissage et de production de jeux a également permis
un impact social sur l'enfant grâce à son intégration dans un groupe et à la vulgarisation de
l’utilisation de l’outil informatique pour ceux qui n’y ont pas accès à leur domicile. 
C'est un projet qui mérite d'être reconduit l'an prochain, peut-être, avec une forme de
roulement car il a fallut à plusieurs reprises refuser des élèves faute de place.  Il a d'ailleurs
été reconduit au troisième trimestre plutôt que le projet mandala afin de répondre à une
plus forte demande.













Trim. 1 : Jeux numériques

Trim. 2 : Ma petite pépinière

Trim. 3 : Jeux numériques 
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